
令和3年度　第11回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2022年5月11日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、樋口（包括）、石倉（市民協働推進課）、久保田、大崎、山口、松岡、中谷、
              中村、能勢、神谷、竹谷、小畠、久保田（善久）、樋口、林、新藤、中杤、山口（正秋）、生嶋、
　　　　本田、鈴木、前川、阪本、宮根                                                     （敬称略 順不同）（出席者25名）　

1）会長挨拶
• まだまだ新型コロナも安心できない状況です。戦争も続いています。早い終結を祈りたいと思います。いろんな活
動が復活して充実しています。今年度は西山まつりは中止のようですが、子どもたちのためにも私たちのためにも
いろいろなイベントが出来ればと思います。

• 総会が5/25（水）に開催されます。
• 今日も気をつけてすみやかに進めていきたいと思います。

2）安心安全部会
• 一斉下校・・・前回の運営委員会の時に校長先生と竹谷さんから1年生の下校のお手伝いの協力依頼があり、千種
の方々もたくさんご協力いただきありがとうございました。

• （補導委員の中杤さんから）月に2回、西山小学校を基点として宝梅地区・千種地区・野上地区の公園や子どもが集
まりそうな所を午後4時から回っています。時間帯もあろうかと思いますが公園などに出ている子どもは少ないので
特に注意をするところもなかった。アピアのダイソーや本屋など子どもたちが集まりそうな所にもほとんど見かけ
ることはありません。昨日は16:30から宝梅地区から逆瀬川駅まで公園などを見ながら歩いたので、時間的に宝梅中
学、光ガ丘中学からの下校する子どもたちとお会いしました。1年生か制服が新しく初々しい感じがしました。同
じ西山地区でも違う中学校に進学するためか制服の違う子どもたちが仲良く話しながら下校していました。1年生と
いう事もあり、こちらから声をかければ大概の子は挨拶を返してくれました。2年、3年になっても続いてくれれば
と思いました。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 新型コロナは東京などでは影響が拡大している様子もあり、油断できません。外出時など気をつけていきたいで
す。戦争も終結を祈りたいです。

• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）・・・遊歩野会、スポーツクラブ２１西山、介護予防運動教室、ドリー
ム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、徐々に進みつつあります。ご報告ください。

• 新型コロナウイルス対策（再掲）・・・外出自粛、イベント開催制限、施設利用人数制限、マスク、うがい、密を
避けるなど。

• 総会関係・・・5/25（水）の総会にむけて、評議員選出などお世話になっています。よろしくお願いします。
• 2022年度補助金確定連絡あり・・・福祉コミュニティ支援事業。宝塚市から、2022年度の補助額確定の連絡きまし
た。社協からの福祉コミュニティ支援事業、今年も助成金をいただき、活動に取り組みます。

• まち協代表者会議
〇4月13日（水）対面で実施されました。デジタル化促進事業が新たな補助金で進められます。西山は今後の課題
になると思われます。次世代に期待。

〇創造会議・ネット会議で話し合ったコミュニケーション支援ボードの報告をしました。
〇本日5月11日14時から中央公民館であります。久保田出席してきます。
〇宝塚市の組織図あります。

• まちづくり計画・・・進捗管理の報告案を久保田作成中です。役員会で検討して、運営委員会に提案させていただ
こうと考えています。

• 環境保全部会関係
①まちなみ緑化事業・・・西山小花の会で、岩石園などのお世話をする予定です。関係するみなさま、どうぞよろし
くお願いします。西山小学校応援団とも協調するかたちになると思います。
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②サツキとメイの庭活動・・・鶴園さん中心にサンヴェール1号棟の野上第1公園、2号棟の野上第2公園でオープン
ガーデンあり。5/13（金）～15（日）。発展途上中。毎月若い親子が参加しています。今後とも温かく見守ってく
ださいますよう。

③逆瀬川の自然を守る会の清掃活動・・・毎月第1木曜日、4/7（木）実施。次回は6/2（木）9:30～。宝塚エコネッ
トの活動と連携。

• 野上児童館運営委員・・・5/24（火）15:00～あります。
• 自主防災組織等への各種助成制度の紹介・・・自治会やコミュニティで対応可能です。
• 山崎晴恵市長、地域のイベント参加の打診（再掲）・・・6/26（日）実施予定の西山創造会議・ネットワーク会
議・学校園安全対策委員会、日常の運営委員会など。

• ボランティアセンター名称募集、応募しました。「ぷらっとほーむ宝塚」です。どうなるか(笑)。
• 2022年度の市役所担当者は交流事業で島根から来られた石倉さんです（再掲）。

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・　  4/8（金）姫路書写山　快晴の中　参加19人

5/12（木）須磨離宮公園が休園日のため予定を変更し、大阪市立長居公園植物園へ。
6/10（金）池田市池田城跡

! スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・5/7（土）参加11名、次回5/28（土）の予定。
• 6/2（木）宝塚市グラウンドゴルフ大会開催・・・SC21西山から多数（8名）参加する予定。
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・コロナ禍のためずっと練習していませんでしたが、6/26
（日）宝塚市体育館にてスポーツクラブ21宝塚主催のカローリング大会開催。優勝目指して練習を開始しました。

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・4/25（月）参加10名。次回5/16（月）予定。
• 遊歩野会・・・7月8月9月は暑さのため休止とします。広報紙に掲載予定です。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・5/4,11,18,25（水）9:50～と11:00～。体操ごとに換気の確認と水分補給を。
• ドリーム西山・・・5/6（金）連休明けでしたが11名参加。徐々に参加者も戻ってきて楽しくやっています。
• にしやま倶楽部・・・5/19（木）13:30～「西山地域ってどんなとこ？パート2」

6/16（木）13:30～「にしやまサロン」寄り合いの場になれば。

6）広報部会
• 広報紙120号を6月の運営委員会の日に発行予定です。
• 今日から部会の日程を調整します。

7）校長先生
• 1年生の下校サポート・・・学校応援団の方には大変お世話になりました。このような活動を広げて行けたらと思っ
ています。どうぞよろしくお願いします。

• コミュニスクールの取り組み・・・1回目の開催は5月を予定していましたが、6月になりそうです。様式などが3月
まで思っていたのと少し違うかたちになり、手続的なところでもたついています。準備でき次第ご連絡します。

• 学校教育目標・・・「心豊かに　たくましく　学びぬく」。「にこにこ　しっかり　やるきまんまん」とリンク。
• 6/23（木）6/24（金）オープンスクール・・・保護者のみ。
• 6/8（木）6/9（金）体育参観・・・学年ごとに。運動会の開催はまだ難しい。
• 6/18（土）なかよし運動会・・・今の状況で開催するかは未定？。中止の知らせは来ていない。

8）園長先生
• いただいたお花の種、撒くのが遅かったのですが、やっと芽が出て子どもたちもお花が咲くのを楽しみにしていま
す。
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• 一昨日、年少クラスの初めてのお弁当日でした。年少7名、年長6名の13名。合同で遊ぶ時間を多くとるようにして
います。年長さんが年少さんにお弁当の準備を教えるてあげていました。私たちにはできない丁寧さで水筒の紐の
巻き付け方を教えてあげている子もいました。

• 今日は年少さん初めての歯科検診でした。大きなトラブルなく無事に終わりました。
• 今日は11日でほめほめデー。保護者の方が子どもさんの良い所をカードに書いてそれをポケットにいてれもらいみ
んなで読み合いました。担任が園児のいい所を話したり、自分で頑張ったことをみんなに言ってお互いに認め合う
ことも。

9）小学校PTA
• 6/23（木）6/24（金）オープンスクール・・・受付のお手伝いに向けて準備を進めています。今年度は保護者のみ。
• ラジオ体操カード・・・来月、必要枚数をお聞きしたいと思っています。

10）幼稚園PTA
• 5/10（火）絵本の貸出が始まりました。

11）宝南自治会
• 総会・・・訂正があり5/19（木）の役員会で最終結果。
• 新班長が自治会費を徴収。同時に空き家かどうかなど家の現状を調査し地図に落とし込む。
• 5/15（日）市内一斉清掃・・・一斉にではなく個別に清掃。ゴミの収集は12:30。
• 自治会内の4つの公園を自主管理・・・肥料と花の種をもらってきました。

12）千種ケ丘自治会
• 4/24（日）総会・・・書面にて。規約変更が通りました。毎年度、様子をみながら自治会費を決めることに。今年
度は旧規約で会費を徴収でしたが、自治会から400円補助という形で、年会費2,400円を現金で集めた時の経理のつ
らさを軽減。来年度からは状況を見ながら会費を決めたい。

• 一斉清掃・・・3年ぶりに実施を決定。
• 荒地西山線工事の説明会・・・一度企画していたが、コロナの感染状況により急遽中止に。市から6月に希望をとっ
て7月に実施したいと連絡があり、動き始めた。

• 自治会のデジタル化・・・環境はそこそこ整った。リモート会議も慣れた人であればできる状況だが、慣れた人が
ほとんどいないため、リモート会議に参加できる人はいなかった。まだ道半ばです。

13）千種自治会
• 総会・・・書面総会。4/15（金）から5/8（日）で書面投票。5/8（日）に集計。役員任期2年で今年は改選。5/15
（日）に集計結果をみなさんにお伝えし、総会の議決とする。

14）宝梅自治会
• 4/17（日）総会・・・出席者が40名を超えるため、密になることを心配されて欠席する方も出てくるかと予想して
いましたが全員出席で驚きました。役員任期はないので、令和4年度も令和3年度と殆ど変わらない体制で臨んでい
く。

• コロナについても気を緩めずに対策を取っていきましょうと役員会報告でみなさんに呼びかけています。
• 一斉清掃・・・実施の予定。昨年11月も実施。さまざまな行事が中止されているので自治会員が集まる機会がな
い。屋外での活動でもあり、30分程度で終わるので出来るだけ多くの参加をお願いしたい。

• 学童歩道の安全確保・・・昨年度に取り組んだ結果、市役所から回答いただいているもので、未実施のものがあり
それらについては、5/16（月）にフォローしたい。

• 聖天通りのセンターラインを消す活動について・・・近々、地域の住民に説明書類と署名をしていただく書類を持っ
て各戸訪問する。それを市役所へ提出する予定。
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15）逆瀬川ハイツ
• 家庭用ゴミ袋、マスク、消毒用ジェルをホームセンターでまとめ買いし、会員宅へ配布しました。
• 1年間、何かやりたいと思いながら出来なかったので最後にちょっと何かできたと役員一同喜んでいる。
• 1年間の任期を終えて、自治会役員を退いても自分なりに何かできることはないかと。道のゴミを拾うなど。地道
に細く長く続けていきたい。

16）逆瀬川団地
• ラジオ体操を実施・・・5/11（木）現在。延べ59,797名参加。
• 端午の節句行事・・・5/1（日）～5/5（木）。参加人数は延べ137名。
• 資源ごみ回収の業者が休業・・・2社に絞って検討中。

17）コモンステージ逆瀬川
• 私自身、5人家族でこの1ヶ月でPCRを5回も受けました。思うように動けない毎日が続いています。

18）その他
• 総会資料の確認。

19）社会福祉協議会　岸本さん
• わたのわ・・・5/9（月）～5/11（水）総合福祉センター、ボランティアセンターで綿の種を無料配布。綿をつむい
で人の輪をつむぐプロジェクト。

• みんなのかふぇ　ひまわり・・・総合福祉センター1階カフェスペース。みんなが気軽につながることもできるオー
プンなスペース。WiーFi、USBポート完備。

20）包括支援センター　樋口さん
• 地域の動き・・・出前講座をして欲しいと連絡が入ったり、地域が動いてる印象です。
• 春先という時期もあってか、相談がたくさん入っている。リハビリのディサービスに行きたいという相談内容が多
い。コロナ禍で家に閉じこもっていて、ある日外に出てみたら思ったより足が弱っていた。

• ぷらっとのがみ・・・開催に向けて打ち合わせ中（逆瀬川団地での交流会）。
• 寒暖差が激しくなっています。水分補給をしっかりして熱中症に気をつけてください。

21）市民協働推進課　石倉さん
• 令和4年度まちづくり協議会の補助金・・・交付申請についての案内文書を5/2付で送付させていただいてます。提
出期限と振込予定日をコロナの影響で1ヶ月後ろ倒しにしていましたが、今年からはコロナ前の期限に戻ります。提
出期限に間に合わない場合はご相談ください。

• デジタル化促進事業・・・説明を受けたい、もう少し詳しく知りたいなどありましたら。
• きずなづくり推進事業補助金・・・地域で活動したい方に補助金を交付。申請受付が5/20まで。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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